
アジェンダ２１すいた 会議記録録 

 

作成者：田中 

会議名 幹事会 

日 時 令和 3年８月 27日（金） 1５：０0 ～ 1７：０0 

場 所 オンライン開催（ZOOM） 

出席者(敬称略) 幹事：三輪信哉、福井一彦、池渕佐知子、荒堀尚、藤田和則 

水川晶子、馬場慶次郎、小田信子、小山修平 

事務局：廣瀬、田中 

欠席者(敬称略) 馬場多佳子 

議事次第 １ 報告 

 ・各部会、フラッグシッププロジェクト、各団体（市民団体、企業、大学等）、 

行政より 

２ すいた環境教育フェスタについて（資料１） 

３ その他 

 ・セブンイレブンの助成金と来年の事業について（資料２） 

 ・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

 ・SDGｓ啓発について（積み残し） 

配布資料 ● 次第 

● 資料１-１ すいた環境教育フェスタ 2022への出展について 

● 資料１-２ 「すいた環境教育フェスタ 2022」開催要項 

● 資料１-３ すいた環境教育フェスタ 2022運営委員会設置要領 

● 資料１-４ すいた環境教育フェスタ 2022参加表明書 

● 資料１-５ すいた環境教育フェスタ 2022参加表明書 記入例 

● 資料１-６ すいた環境教育フェスタの出展団体募集HP 

● 資料２   セブンイレブン記念財団 2022年度「環境市民活動助成」のご案内 

添付資料：幹事会議事録(令和３年 7月分)  

 

 

 

 

 

 

１ 報告 

■エネルギー部会 

 気候変動セミナーについて 

 日時：10月 30日（土）14：30～16：30 

 場所：吹田市立夢つながり未来館（ゆいぴあ） 

 上記イベントのチラシをエコレターの発送時に同封。→アジェンダ会員選考受付 

 一般受付：市報すいた 10月号、公民館などの公共施設へのチラシ配架。 

 開催日当日に緊急事態宣言が発出されている場合はオンラインでの開催を検討。 

 Zoomのアカウントの取得を事務局にお願いしたい。 



 

■自然部会 

 馬場(多)氏不在。報告事項無し。 

 

■資源部会 

 報告事項無し。 

 

■大和大学 

 報告事項無し。 

 

■大阪ガス  

 放射冷却素材というものを開発。 

 放射冷却を促進させるような素材で、ビルの壁面などに使うと冷房のコスト削減

や、エネルギーをカットするような効果が期待でき、大阪万博で使用予定。 

 

■NPO法人 すいた市民環境会議 

 9月末から２月頃にかけて環境楽座という講座を開催予定。 

 近日中に詳細のチラシができるので、でき次第事務局にデータを送る。 

 アジェンダ会員への転送をお願いしたい→承認。 

 

■行政 

・７月 29日に NATSで地球温暖化に関する基本協定を締結している。 

  共同事業として、給水スポットや傘のシェアリング、バイオマスプラスチック

を使ったごみ袋といったことを共同して取り組むということで進んでいる。 

 ・本庁舎１階にある「まちなか水族館」のボランティアからの提案で、子どもた

ちから魚の絵を描いていただき、それを貼り出すというプロジェクトが始まっ

ており、緊急事態宣言中なので貼り出し期間については様子を見ている。 

  

 

・フラッグシッププロジェクトより 

 【地球温暖化防止】 

  すいたクールアースウィーク：９月 18日（土）～９月 26日（日） 

  コロナ禍ではあるが、企業や団体がそれぞれで行う取組は実施予定。 

  すいたムーンライトコンサート（９月 23 日（木）＠江坂公園）は現地での開

催は中止。 

  応募していただいた全グループをYouTubeに動画をアップする方向で進めて

いる。 

  チラシ・ポスターについては CAT の学生に作成していただいので、オンライ



ンでも使用させていただく。 

 

 【食品ロス削減】 

  10 月が食品ロス削減月間なので、パネル展示を市役所ロビーと千里ニュータ

ウンプラザのエントランスでの開催を予定。 

  選挙やワクチンの接種会場になるのではないかと不確定な要素が多い。他の会

場も検討。 

  すいた食べきり運動については、お店へのアプローチがまだできておらず、コ

ロナ禍でもあるので、緊急事態宣言が明けてから動き出す予定にしている。 

  現在、一般廃棄物処理基本計画の作成時期で、その中に食品ロス削減推進計画

を入れるということで、食品ロス削減プロジェクトからこの計画について意見

が出せないか検討中。 

 

２ すいた環境教育フェスタについて（資料１） 

 【事務局より説明】 

  新型コロナウイルスの影響により、オンライン開催の形で実施予定。 

  開催時期：令和３年２月～３月頃 

  最低限、去年と同じレベルのページを作成し、運営委員会を立ち上げて、プラ

スアルファで何かできればと考えている。 

  今回配布している資料の開催要項や設置要領については、各自確認願う。 

  運営委員会の業務内容としては、10 月に立ち上げ、出展いただく団体から各

１名と事務局で月に１回会議を行い、どう運営していくのかを話し合う。 

【資料１-４について事務局より説明】 

  参加表明書の提出期限は９月 17 日（金）までとしているので、運営委員の方

を決めていただきたい。 

 ⇒運営委員：藤田氏 

  企画概要：去年と同様の内容。藤田氏と事務局で記載する。 

 

３ その他 

 ・セブンイレブンの助成金と来年の事業について（資料２） 

 【資料２について事務局より説明】 

  以前から申請・助成を受けたことのある、セブンイレブン記念財団の助成金を

申請するかどうか。 

  今年度の応募期間：10月 11日（月）から 10月 31日（日）まで 

  去年見送った経過：活動ができない状況で予算が余っていた。今後もコロナで

活動が縮小する可能性があるかも知れないという中で、予算があまりすぎても

良くないということで去年は見送っている。 

   



 【福井氏より補足】 

  「地域美化助成」は９月 20日（月）から 10 月 10 日（日）までと、応募期

間が異なるので、気を付けていただきたい。 

 →・１年かけて何をするかを考えてから申請する方がいいと思うので、今回も見

送るほうがいいと思う。 

  ・各部会９月の会議で話し合って考えてもいいと思う。 

 ⇒９月中に各部会・各プロジェクトで検討する。 

 

・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

・フラッグシッププロジェクトは短期的に力を入れることをするということで

始まったので、どこかで区切ってもいいと思う。 

  ただ、現状のプロジェクトの内容を見ると、食べきり運動はお店に協力をし

ていただくので簡単にやめるという訳にはいかず、温暖化プロジェクトはク

ールアースウィークを続けてきてやめるというのはもったいないという思い

もある。仮に解散してもやらないといけないことは続けないといけないが、

新しいことをする場合、何かを終わらせないとできないと考えている。 

・市内の環境に関わっているグループの方々ともう少し顔を合わせて仲良くす

るのはどうか。そうすると、何か新しいことがやりたくなった時にやりやす

くなるのではないか。 

 ・アジェンダは、いろいろな環境団体がしている取組の隙間や一緒に活動する

ということだと思っており、各団体がどんなことをしているのかを知らない

と隙間も分からないので、話をするタイミングがあってもいいと思う。 

 ・過去に北摂の連絡会として予算を取っていたと思うが、これをもう一度復活

して連絡を取り合い、他の団体の活動を聞くとヒントがもらえると思う。 

 ・江坂企業協議会の方々が月１回集まってごみ拾いをしていただいており、ム

ーンライトコンサートで江坂企業協議会と連携を取る予定なので、連携でき

る企業や団体は増やしていける余地がまだまだあると思う。 

  環境に関係する団体との情報交換はするべきだと思っており、そのうえで活

動の整理や、重なっている部分もあれば連携するとうまくいくこともあると

思うし、アジェンダとくるくるプラザの関係性が今のままではどちらも廃れ

ていくのではないかと思っている。 

 ・市内のいろいろな環境団体の方々が参加できるような何かを考えたり、一緒

に作っていくという方向に動いてはどうか。 

 ・NATSのように、テーマで集まって連携するのもいいと思う。 

 ・食ロスのことで言うと、子供食堂と交流したいという思いがある。 

 →SELF の食育のグループがあるので、そこのリーダーに話をしてもいいと思

う。 

 ・豊中市では、社会福祉協議会が賞味期限間近の食品を集めて子供食堂に寄付



する取組をいているので、食ロスと絡めた活動であればどう運営しているの

かを聞いてもいいと思う。 

 ・すいたクールアースウィークに賛同していただいている団体が 32 団体ぐら

いあるが、すいたクールアースウィークではない時期に交流をして、アイデ

アの発表の場としてすいたクールアースウィークを使うのはどうか。 

 ・大学の中でもボランティア活動に興味のある学生が集まるサークルがあるの

で、その学生に紹介すると食いつく部分もあると思う。 

 ・環境教育のような面で、ターゲットを絞ってもいいと思う。 

 ・アジェンダとくるくるプラザでもう少し連携してもいいのではないか。 

 ・SELF の中に環境美化のグループが２つあると思うが、そういったグループ

とごみゼロウォークを一緒にやるなど、汗をかきながら連携するとやりやす

いと思う。 

⇒会員の皆様が今後どうしたいのかをこういった場でお聞きしていきたいと思

っており、それによって行政もどうしていくかを考えたいと思っている。 

 

・ＳＤＧｓ啓発について（積み残し） 

 議論無し。 

 

・給水機の利用に関するアンケートの協力のお願いについて 

吹田市内にマイボトル用給水機の設置をしており、９月６日（月）まで給水機

の利用に関するアンケートの協力をお願いしている。 

  環境政策室の担当からアジェンダ２１すいたの方々にもアンケートの協力をお

願いしたいと聞いており、会員にメールを送らせていただいても良いか。 

 ⇒承認。 

 

 令和３年９月 29日（水）15：00～17：00（予定）オンライン予定 

 


